

Stadtverwaltung Wittlich

BESCHLUSSVORLAGE



Einrichtung einer Tourist-Info "Wittlich Stadt und Land" im Erdgeschoss Altes Rathaus Vorstellung der Planung	Fachbereich: Fachbereich II Sachbearbeitung: Gerhardy, Christian Aktenzeichen: Vorlagennummer: 2020/178 Datum: 18.05.2020
	Berichterstattung: RM Peter van der Heyde

TOP	Gremium (Beratungsfolge):	Termin:	Topstatus	Beratung
8	Bau- und Verkehrsausschuss	26.05.2020	öffentlich	vorberatend
4	Stadtrat	02.07.2020	öffentlich	beschließend

Beschlussvorschlag:

Der vorgestellten Planung zur Umsetzung und Errichtung der Tourist-Information inkl. Umsetzung der notwendigen Brandschutzmaßnahmen lt. Brandschutzkonzept im Erdgeschoss des Alten Rathaus mit geschätzten Baukosten in Höhe von ca. 250.000 EUR wird zugestimmt.

Begründung/Problembeschreibung:

Die Stadt Wittlich sowie die Verbandsgemeinde Wittlich-Land treten zum nächstmöglichen Zeitpunkt aus dem Fremdenverkehrsverein Moseleifel Touristik e.V. aus, mit der Absicht im Rahmen der interkommunalen Zusammenarbeit eine eigene Tourist-Information „Wittlich Stadt und Land“ einzurichten. Ziel des Zusammenschlusses ist die einheitliche Vermarktung und Weiterentwicklung der Tourismusregion „Wittlicher Land“ im Stadt- und Verbandsgemeindegebiet. Dieser Zweckvereinbarung wurde mit Beschluss des Stadtrates vom 14. Mai 2020 bzw. Beschluss des Verbandsgemeinderates vom 2. März 2020 zugestimmt.

In der Zweckvereinbarung heißt es unter §2

- (1) Die Stadt Wittlich ist Eigentümerin des Alten Rathauses Am Marktplatz. Die Tourist-Information „Wittlich Stadt und Land“ wird im Erdgeschoss des alten Rathauses neu eingerichtet. Die für die erstmalige Herstellung und Einrichtung der Räumlichkeiten entstehenden Kosten trägt die Stadt Wittlich. An den erstmaligen Herstellungskosten beteiligt sich die Verbandsgemeinde Wittlich-Land mit einer einmaligen Zuwendung.

Der Umbau soll im Rahmen des geplanten Brandschutzkonzeptes für die gesamte Immobilie „Altes Rathaus“ vorgenommen werden. Zusätzlich wird die Errichtung der Tourist-Information nach den Kriterien des landesweiten Förderprogramms Tourismusinfrastruktur vorgenommen. Förderfähig sind Kosten zur „... Errichtung, Erweiterung, Attraktivitätssteigerung und Qualitätsverbesserung von öffentlichen Einrichtungen der touristischen Infrastruktur...zum Beispiel: Tourist-Informationen“. Daher werden außer Maßnahmen zum Brandschutz auch Kriterien nach „Reisen für alle“ (Thema Barrierefreiheit) und das Thema Digitale Tourist-Info als Maßstäbe für die Einrichtung einer nachhaltigen und modernen Tourist-Information angesetzt.

Das Architekturbüro Russell-Koglin hat eine Planung zur Umnutzung des Erdgeschosses im Alten Rathaus in eine Tourist-Information erstellt. Frau Russell stellt die Planung in der Sitzung vor. Die Mittel werden durch die Minderausgaben aus dem Projekt Neubau Vitelliusbad bereitgestellt.

Joachim Rodenkirch
Bürgermeister